

Cuota Hilton

Prorrogan la inscripción de establecimientos

El Servicio Nacional de Sanidad y Calidad Agroalimentaria (Senasa) prorrogó hasta el 21 de agosto de este año la inscripción de establecimientos proveedores de bovinos para ser faenados en cumplimiento del contingente arancelario de carne vacuna de calidad superior (Hilton) para exportar a la Unión Europea (UE).

La Resolución 193/20 extendió por 180 días el plazo de inscripción de los productores que vencía el 27 de febrero según lo establecido por la Resolución 1578/19 del 29 de noviembre de 2019.

La prórroga atiende a diferentes presentaciones y notas realizadas por los actores de la cadena cárnica –producción e industria frigorífica– respecto al corto plazo para la reinscripción y adecuación de los productores.

En ese tiempo seguramente se busque otra fórmula, porque la oferta de novillos terminados a pasto como exige el biotipo Hilton es a todas luces insuficiente, y según los frigoríficos exportadores no alcanza para cumplir con las 29.000 toneladas de carne que debe enviarse anualmente a Europa.

Según Víctor Tonelli, coordinador técnico de la Mesa de las Carnes, queda claro que por los desvíos en los sistemas productivos pastoriles existentes hace 40 años y los actuales hay un abismo que debe ser resuelto, que se trata de un hecho meramente arancelario que no afectará a los consu-

midores, que requiere de una solución en el menor tiempo posible y que cuenta con el apoyo de todos los sectores que integran la cadena de ganados y carnes.

¿De qué se trata?

La cuota Hilton es un contingente arancelario de exportación de carne vacuna sin hueso de alta calidad y valor que la Unión Europea otorga a países productores y exportadores. Su origen proviene de un acuerdo comercial dado en el marco de las Negociaciones Multilaterales Comerciales del GATT (Acuerdo General de Aranceles y Comercio) en la llamada Ronda Tokio, en 1979. Allí, la entonces Comunidad Europea acordó asignar un cupo desde el 1º de julio al 30 de junio de cada año con un arancel preferencial para exportaciones a su mercado.

La asignación del total de la cuota Hilton alcanza a las 66.800 toneladas, de las cuales la Argentina recibe cerca del 44%, en tanto que el resto de los países del Mercosur, Nafta y Oceanía el saldo.

Son ocho los cortes que integran la cuota, siendo los pertenecientes al denominado Rump & Loins (lomo, bifes angosto y ancho y cuadril) cerca del 95% del total exportado (peso producto) por la Argentina. Apenas participan, en peso producto, en cerca del 8% del peso de la res. Los otros son nalga, bola de lomo, cuadrada y peceto.

Desde su aprobación, existen enor-



mes diferencias entre los protocolos que deben cumplir los países del Mercosur y los del Nafta y Oceanía.

El Reglamento de Ejecución N° 593/13 de la Comisión Europea establece que el cupo Hilton del Mercosur debe estar integrado por “cortes seleccionados de carne de vacuno procedentes de novillos, novillitos o vaquillonas criados exclusivamente en pastos desde su destete”. Las autoridades sanitarias permiten la ingesta de grano mientras que la misma no se haga en confinamiento; es decir, el animal debe recibir el alimento a campo (a lo sumo en bateas, pero siempre en el campo).

Para los países del Nafta se exige que provengan de engordes a corral con encierres de más de 100 días (similar a la cuota 481). Para las naciones de Oceanía no limita ningún sistema productivo, solo aspectos específicos de calidad (tipificación, peso y color de carne y grasa).

Se capacitaron

Los operarios de la feria

A partir de un trabajo conjunto desarrollado desde la Agencia de Extensión Rural Bahía Blanca -de INTA Bordenave- y la delegación bahiense de la Unión Argentina de Trabajadores Rurales y Estibadores (UATRE), el viernes 28 de febrero se realizó una capacitación para operarios de Remates Feria de la que participaron unas 70 personas. Se trabajó sobre buenas prácticas de bienestar animal en ferias concentradoras de hacienda y sobre prevención de accidentes en el manejo de los animales.

La capacitación se pensó especialmente para aquellas personas que trabajan en estos mercados de venta de hacienda, por lo que hubo una nutrida concurrencia que llegó incluso de varias localidades de la zona cercana a Bahía Blanca, por caso la nuestra.

Es que desde Puan se trasladó una numerosa comitiva de trabajadores que

cumplen diferentes tareas cada vez que se lleva a cabo una subasta entre las cooperativas hermanas de la zona. La delegación en representación de la Cooperativa Agrícola Ganadera Limitada de Puan estuvo integrada

por Martín Rodríguez, Encargado de Comercialización Ganadera acompañado por el auxiliar Gastón Ferrer y los operarios Jorge Bouchat, Amílcar Bottino, Raúl Gómez, Fernando Leming, José Luís Barrionuevo y Luis Oscar Distel junto al Técnico Guillermo Ariel Suquia, a cargo del Departamento de Seguridad



Fuente fotografía: INTA Bordenave.

e Higiene Laboral. También se hicieron presentes Adrian Grenada, responsable de la Sección Hacienda de La Alianza Cooperativa Agrícola Ganadera Limitada de Pigüé que asistió con Nicolás Albano.